

Gaceta de Tenerife

DIARIO CATOLICO DE INFORMACION

Año X

Número 2787

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias Domingo 6 de Julio de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

Número suelta, 5 cént. No cobrado. 10

EL SEÑOR D. FÉLIX CLAVERÍE SAUNE falleció en Santa Cruz de Tenerife el 6 de Julio de 1918. R. I. P. Sus hijos don Juan, doña Hortensia, don Félix, don Rafael (ausente), doña Rosa y doña Francisca, nietos, hijos políticos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, Suplican a sus amistades y personas piadosas, encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir a la misa que en su sufragio se celebrará el lunes 7 del corriente a las 9 de la mañana (hora oficial), en el altar mayor de la Parroquia de San Francisco, por cuyos favores quedarán altamente reconocidos. Santa Cruz de Tenerife 5 de Julio de 1919.

—Yo—objetó Julia—solo me ocupé de mi hermosura. —Pues ahora, apreciad el valor de nuestras bellezas. —Bien sé, Ernesto, cual es el valor de la que poseí, de la que ya no existe. Bien sé, ahora, cual era la belleza de Vd. Aquello era imponente, lector querido, era desagradable... La pobre viejecita comenzó a llorar amargamente, ¡quizás su belleza perdida, quizás la belleza que jamás poseyó! Yo no quise oír más, corrí frente a un espejo y experimenté un consuelo muy grande; no me encontré muy feo, francamente, no obstante tener más de... ¡Silencio! Si eres feo, lector, procura embellecer tu alma, y si eres bello no afeces el espíritu que luego no encontrarás afecitos con que disimular tu horrible fealdad. No desprecies el consejo, lector, que es de experiencia y de viejo. Romualdo G. de Paredes Santa Cruz de Tenerife 3 de Julio de 1919.

Información de Las Palmas Una comisión nombrada por el párroco y compuesta de los señores don Francisco Medina Vizcaino, don Blas Domínguez, don Juan Romales, don Manuel Trujillo, don José Fontes y don Manuel Carrasco, hace activas gestiones para dar gran esplendor religioso y profano a las fiestas ya tradicionales a la Virgen del Carmen en la Isleta. Los exploradores del Puerto están ensayando varios himnos para la velada que próximamente celebrará dicha institución. Ha sido hallado junto a la factoría de salazones, instalada frente al Puerto en la Isleta, el cadáver del guardián Quintero Mederos Bautista, de 63 años de edad y natural de Casillas del Angel (Puertoventura). Se personó el Juzgado en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver. Ha comenzado a publicarse un nuevo semanario titulado «La voz del Puerto», destinado a defender los intereses del barrio. Días pasados penetró en un establecimiento de bebidas de la calle de León y Castillo la vecina de la calle de la Marina, Ana Vigiedo; Martínez, a tomarse una copa de vino. Inmediatamente que hubo satisfecho su deseo y cuando se disponía a salir, Ana Vigiedo sintió un fuerte decañamiento por lo que prudentemente se retiró a su domicilio, acostándose. No obstante, la paciente se agravó momentos después hasta perder el conocimiento y sin que lo recobraría falleció instantes después de haberse agravado. Avisado el Juzgado de Instrucción de Triana se personó en el domicilio de Ana y después de practicadas las primeras diligencias se ordenó la conducción del cadáver al depósito municipal para practicar la autopsia. La infeliz Ana Vigiedo se dedicaba en esta población a la venta de cefiros.

EL SEÑOR D. Sergio Logendio y Garín Comandante de Artillería falleció en Barcelona el 28 del pasado mes, habiendo recibido los Santos Sacramentos. R. I. P. Su viuda, hijos, padre y hermanos ausentes, madre política, hermanos y tíos políticos y demás familiares, suplican a sus amistades una oración por su alma, y la asistencia a las misas que por su eterno descanso se celebrarán mañana, lunes, en las dos parroquias de esta Capital a las 8 y media, en la Iglesia del Pilar a las 9 y media, en la Capilla de las Asuncionistas a las 7 y media, y en la Iglesia de Agustín de La Laguna a las 9, por lo que recibirán especial favor.

CUENTO DEL DOMINGO El hombre feo

Para mi querido amigo Perico Borges. Era Ernesto Roy el hombre más feo que he conocido en el mundo. Muy difícil sería para mí el describir, ni aún aproximadamente, la fealdad incomparable de su rostro. Su cabeza era enorme; era algo así como una masa de carne, salpicada de purulentos granos, provista de un raro apéndice, casi esférico, en el sitio, donde los hombres tenemos la nariz; dos pequeños agujeros que parecían recientes heridas, ocupaban el lugar de los ojos. Dentro de estos diminutos agujeros se movían, constantemente, observándolo todo, escrutándolo todo, las pupilas del hombre feo, dos raras circunferencias serpenteadas de hilos de sangre. Su boca era espantosa; labios gruesos y pálidos, cubrían una dentadura negruzca y deforme. Al reírse, cosa frecuente en Ernesto Roy, contraía su boca en forma tal, plegaba sus labios de una manera tan particularísima, que el individuo que por primera vez le viera hacer esta mueca, cerraba los ojos asqueado. Su cabello, de inapreciable color, era completamente liso y apenas tenía la suficiente para cubrir su descomunal testa. El color de la cara era verde pálido, era morado, era rojo... imposible fuera apreciar los matices de su tez. Su figura, contrastaba con la fealdad de la cara de Ernesto. Su cuerpo era esbelto, elegante, de caminar majestuoso, correctamente proporcionado. El hombre feo, era tan inteligente como horrible. Convencido de su fealdad, jamás se lamentaba de ella y el mismo hacía burla de su rostro. Cuando algún amigo íntimo le decía, admirado de su conformación: ¿Pero, no te importa, Ernesto, tener esas facciones tan raras...? —No—respondía, resignado y tranquilo. —Dentro de poco, todos seréis tan feos como yo, y puedo asegurarte, que en medio de mi horrible fealdad, me considero tan hermoso y bello como todos, quizás más que ninguno. —No—dejé de ser un consuelo eso que dices, pero no me convence. —Y veremos, querido—respondía siempre sonriendo y cada vez más horroroso Roy. II Julia de Castoria, era la más hermosa y bella damisela de la Villa de Veguise. ¿Para qué hablar de sus perfectos ojos azules, ni de su cabello rubio ni de sus labios rojos...? A Julia no se le puede describir con ninguna de esas formas acostumbradas, al hablar de una bella mujer, ni por muchas que fueran las frases poéticas que yo empleara, los harías cargo exacto de su perfección. Julia era encantadora, pero... ¡Ah el eterno y fastidioso «pero», que imprudentemente e intruso se coloca ante lo más ideal para restarle una gran parte de su sgradeable valor! y aquí el «pero», es necesario, imprescindible. ¡Perdóname, lector! Pero... Julia, que pasaba las horas contemplándose en los espejos, llegó a saber que era hermosa y bonita y a creerse feliz con solo eso, y llegó a olvidarse de todo para pensar en su gracia de mujer. Cuando alguna amiga íntima, envidiosa de aquella princesa de amor, le preguntaba: ¿Eres feliz con tu belleza, querida...? —Oh, sí—respondía orgullosa y borracha de felicidad. —Más feliz que nadie, por que no hay nadie más ideal que yo. Y en el contraste infinito de aquellos dos seres, que eran algo así como los dos extremos en la escala que formaron lo Bello y lo Feo, de aquella gran diferencia surgió un amor. ¡Y es que el amor tiene caprichos muy raros! No, amado lector, no te aventures

Francisco Hernández Maffiote Agente de Seguros en los ramos Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (Individuales y Colectivos), De Ahorro a Capital diferido, Rentas

Desde Madrid ¿Hasta cuándo?

El señor Alba ha contestado con una larguísima epístola a la muy breve en que el señor Salvador le había ba de la necesidad de que los liberales se pongan bajo un jefe que los mande y que los una. El señor Alba ha disertado acerca del pasado, del presente y del porvenir del partido liberal. El pasado lo fué de intrigas, de zancadillas, de ambiciones. El presente se parece mucho al pasado. El porvenir, como no es precisamente fruto de la generación espontánea, sino que tiene un padre que lo engendra—ya que el mañana es hijo del hoy—se parecerá al pasado y al presente. Y se está pareciendo ya. No es nuevo lo de hiltvanar programas. El partido liberal ha sido fértil en semejante expediente. Con la circunstancia de que contadas veces ha esbozado programas para gobernar, pero siempre los ha hecho para asaltar el Gobierno. Un día se habló en el Parlamento, mucho antes de la guerra, de la solución autonómica para Cuba. Hablaban los Montoro, los Giberga, los Labra. Nos parece recordar que también Azeárate, y S. gasta, jefe del partido liberal y del Gobierno, se encolerizó y rasgó sus vestiduras. «La autonomía jamás». Y los liberales aplaudieron. Pocos años después Sagasta y los personajes de su partido celebraban una reunión, ¿para qué? Para declarar que la autonomía era entonces el camino recto y seguro para asaltar el poder. Este buen don Santiago de Alba es el más constante mantenedor de las tradiciones, de las malas y de las peores tradiciones del liberalismo dinástico. Ambicioso como pocos, audaz como pocos, hombre que subordina todos los medios a su fin, se apropió lo de fuera y lo de dentro y formuló un programa que el llama de izquierdas, con la misma facilidad y con la misma tranquilidad que si se tratara de pasar el rato. No, no trata de pasar el rato: trata de pasar del río de la oposición a la orilla del poder y de la jefatura de un grupo a la de un Gobierno. Es hombre de circunstancias. En esto es en lo que no ha variado el señor Alba. Es hombre de admirables cualidades de adaptación: Se adaptó al gamacismo, a la unión nacional, al villaverdismo, al conservadurismo, al moretismo, al canalajismo, al romanonismo. Ambicionó e intriguó y fué tercero en crisis y en zancadillas. Y ahora... como si fuese ajeno al pasado, como si no hubiese sido uno de los actores principales de ese pasado, lo acusa, lo fregala y lo escarnece. ¿Hasta cuándo, oh pueblo, pueblo, abusarán los políticos de tu falta de memoria y de tu sobra de generosidad? ¿Hasta cuándo tolerarás que se erijan en jueces los autores, los descubridores y los cómplices de una política que casi siempre ha sido acompañada del oprobio y de la vileza? Miguel Peñafior.

El nuevo Delegado Regio de Enseñanza de Canarias Desde estas apartadas regiones, me entero que ha sido nombrado Delegado Regio de Enseñanza, el ilustrísimo señor don Adolfo Cabrera Pinto, y antes que a él, conviene darle la más cordial enhorabuena al pueblo tinerfeño. D. Adolfo, el recto y pulcro caballero, de una moralidad ejemplar, dirige hoy, los centros didácticos, donde las nuevas falanges, han de dotarse de armas intelectuales, para el triunfo de la vida; y ha de ser como un renacimiento, porque el mente su profesión y vive para engrandecerla... Yo, como otros muchos de mi época, sé apreciarlo y agradecerle su gran potencia intelectual, que llegó hasta nosotros, la luz difusa, para redimirnos de la sombra... ¡Salve Maestro; tu idoneidad te garantiza el triunfo! Francisco Jordán. Río de Oro, 1919.

Información local Asegúrase que el Casino Principal, con ocasión de los Festejos de la Paz, celebrará, en sus elegantes salones, una fiesta. Reina gran animación con tal motivo entre sus socios. Algunos vecinos de la calle de San Miguel e inmediaciones de la del Señor de las Tribulaciones, se lamentan de los frecuentes escándalos que promueven gran número de chucuellos, sobretodo por la noche. Como quiera que nos dicen dichos vecinos que ni por casualidad alcanzan a ver ningún guardia, llamamos la atención del Sr. Alcalde por si tiene a bien ordenar a los agentes de su autoridad que desplieguen más cuidado en tan delicado asunto como es el de la interrupción del orden público. Hoy hará su segunda presentación ante el público de esta Capital el músico mayor de este Regimiento. Entre las obras musicales que ejecutará dicha banda figuran los «Cantos Canarios».

Las fiestas de la paz

Un coro de colegiales cantarán el himno de la Paz. A las 6 de la tarde fiesta marítima La Virgen del Carmen será llevada procesionalmente desde la Parroquia Matriz al muelle, donde una vez en él será transportada a una barca, debidamente arreglada para tal fin. A las 10 de la noche, gran verbena en el muelle principal, donde ejecutarán escogidos programas las bandas de música municipal, militar y Hospicio. Además se quemarán artísticos fuegos del famoso pirotécnico de Güimar, señor Dávila. A esa misma hora, saldrán de los Cuatro Caminos dos tranvías arreglados en forma de casas de campo, con una bonita iluminación y ocupados por una banda de música. De la dirección de esta fiesta se encargaron los señores Guezala y López Ruiz. El próximo lunes darán comienzo los preparativos de esta fiesta. El día 14 del corriente mes, llegará a esta Capital, el Ilmo. Sr. Obispo de Las Palmas, Doctor Marquina. La visita de esta ilustre autoridad eclesiástica, es debida, a tener que cumplimentar a nuestro amado Prelado, D.ctor Llopart. Por el Asilo de Mendigos Suma anterior. Ptas. 142'75 Dña Francisca del Castillo Valero 2'00 Srta. Corina Guimera y Castillo Valero 1'00 Don Antonio Delgado Barreto 1'00 Manuel Polo 5'00 Rafael Marrero Padilla 1'00 Domingo P. Cáceres 5'00 Horacio Molowny Pérez 2'00 Francisco Marrero 1'00 Nicolás Alayón 0'20 Suma total. 160'95 Los donativos pueden enviarse a esta Redacción.

RELIGIOSAS

Mañana comenzará en la Parroquia de la Concepción la novena a la Virgen del Carmen. Todos los días a las ocho y media habrá misa cantada ante el Trono de la Virgen. Por la tarde, a las siete, los ejercicios de la novena. Mañana se dirán, en todas las iglesias de esta Capital, misas por el alma del que en vida fué respetable amigo nuestro don Sergio Logendio. Sindicato Agrícola de Regantes de esta Capital Desempeñando esta Asociación adquirir para la próxima zafra agrícola y de exportación, cantidades de materiales de empaque y abonos químicos solicitadas ofertas con precios y demás condiciones de todas las casas productoras que quieran servir los pedidos. Estos serán en cantidades superiores a la siguiente: 500.000 cajas para tomates. 5.000 barriles de clavos. 5.000 sacos de aserrín. 500 fardos papel de seda e imprenta. Las ofertas deben dirigirse al señor Presidente de este Sindicato antes del 15 de Agosto próximo. Santa Cruz de Tenerife 9 de Julio de 1919. a. de la J. D.— El Secretario accidental, Imael Machado.



Molinos harineros de "El Faro"

Nuevamente se ha abierto al público el molino harinero de "EL FARO", situado en la calle de Porlier, esquina a Castro...

No olvidarse: Porlier, esquina a Castro

Ecos de Sociedad

Visita

Hemos sido honrados en esta ocasión con la del notable escritor don Fernando Periquet.

Al quedar agradecidísimos por su atención, le reiteramos la bienvenida y ponemos a su disposición las columnas de este periódico.

Veraneantes

Ha marchado a la vecina ciudad de La Laguna, con objeto de pasar la temporada de verano don Juan La Roche, acompañado de su distinguida familia.

□□

Para su casa particular del Puerto de la Cruz ha marchado la respetable señora doña Magdalena Fernández viuda de Escobar, en compañía de sus hijos.

□□

En La Laguna se encuentra actualmente pasando la temporada de verano, el señor don Gervasio Tabares, en unión de su distinguida señora esposa y de su monísima hija Conchita.

De temporada

Casa de su padre político, don Daniel Fernández del Castillo y Hernández Abad, se encuentra pasando una temporada don Rodolfo Renshaw y Machado, acompañado de su distinguida señora esposa doña Josefa del Castillo y Martín.

□□

En casa de su hermano don Bernardo Benítez de Lugo y del Hoyo, en la Orotava, se encuentra pasando una temporada el General don Camilo Benítez de Lugo, en compañía de su distinguida esposa.

□□

Dentro de unos días embarcará para la Gomera, con el propósito de pasar los meses de verano al lado de su hermano el médico don Rosendo García Ramos, residente en aquella isla, el apreciable joven don Federico.

□□

A su regreso de la Península ha marchado para sus posesiones de los Reslejos a la casa de sus padres, el aprovechado estudiante don Juan Meló y Camacho.

Convalecencia

Ha entrado en período de franca convalecencia la distinguida señorita Amparo Balsa y Alba, hija del Comandante de Infantería don Jesús Alba.

□□

Continúa mejorando notablemente de la indisposición que le ha obligado a guardar cama por espacio de varios días, el General de la Armada, don Bernardo Navarro y Cañizares.

De viaje

En breve embarcarán para Cádiz las distinguidas señoritas Angelina y María González Calvo, hijas del Comandante de Administración militar señor González Moya.

De verano

Para sus posesiones de San Miguel ha marchado en compañía de su hijo Elenita, la respetable señora doña Elena Tavio, viuda de García.

□□

Ha marchado para la Laguna, con objeto de pasar la temporada veraniega, el culto letrado don Luis Rodríguez Figueroa, en compañía de su distinguida familia.

Estudiantes

Próximamente embarcará para Inglaterra a cursar estudios de ingeniería, el joven don Manuel Vivanco y Bethencourt, hijo de nuestro querido amigo don Antonio Vivanco y Santillán.

□□

Ha marchado para la Península el joven estudiante de medicina, don Ignacio de Zárate y Liarena.

Alumnos aprovechados

Ultimamente en La Laguna, han obtenido brillantes clasificaciones en la carrera de Derecho y Bachillerato los estudiosos jóvenes del Puerto de la Cruz, don Germán Reimers y Wildpret y el Sr. Wildpret y Alvarez.

Regreso

Dentro de pocos días regresará a esta Capital nuestro querido amigo don Enrique B. Martínez y Morales, que hace poco marchó a la Península.

Natalicio

Ha dado a luz, con toda felicidad una hermosa niña la distinguida señora doña Margarita Hernández Lebrum de Hamilton, esposa de nuestro querido amigo don José Hamilton y Monteverde.

A la neófito se le pondrá el nombre de Margarita.

Restablecimiento

Completamente restablecidos se encuentran ya los pequeños hijos del propietario don Alvaro Martín y F. del Castillo.

Necrología

Después de largos y crueles padecimientos, ha fallecido en la Orotava la respetable y virtuosa señora doña Ana Masieu viuda de Lugo.

Su muerte ha sido muy sentida en aquella villa, dadas las grandes dotes de bondad y afable trato que adornaron a la infortunada señora y

Notas marítimas

El "Ciudad de Cádiz"

Ayer amaneció en nuestro puerto el vapor español "Ciudad de Cádiz", procedente de Barcelona y Las Palmas.

En este puerto dejó los siguientes pasajeros: De Barcelona: Don Tomás García. De Cádiz: Don Antonio Nimbo. De Las Palmas: Don Pedro A. Pérez Menor.

No dejó carga alguna. En tránsito conduce carga general y 45 pasajeros.

El "Dictator"

Ayer por la mañana entró procedente de Liverpool el vapor noruego "Dictator". En este puerto deja dos pasajeros y carga general.

Toma frutos del país.

El "Dictator"

En esta localidad se halla ligeramente enfermo el niño Paquito Bonnin y Miranda, hijo del capitán de Artillería don Francisco Bonnin y Guerin.

□□

También se encuentra ligeramente enferma la niña Blanca Ledesma y Padrón.

□□

Asimismo guarda cama la distinguida señorita América García e Izquierdo.

De Hacienda

Libramientos

Para mañana están señalados por esta Delegación de Hacienda, los siguientes libramientos: Don Alfredo Bonnet y don Juan Oliver.

Información de La Laguna

Los deportes

Esta tarde tendrán lugar en la Plaza de San Francisco de esta ciudad interesantes partidas de foot-ball. A tenor del encuentro anunciado, se efectuará otro entre los teams "Atlántico", de esta población, y "Atlarnia", de esa Capital.

Misioneros

Acompañado de los padres Alberdi y Urza Baigorri, franciscanos, continuó su viaje después de saludar a sus hermanos de Cnarias, el P. Estanislao Verdugo, con dirección al colegio de Propaganda de La Paz, Bolivia. Las fatigosas misiones del río Berni, donde tantos héroes correligionarios han sucumbido, será el campo de acción de estos nuevos operarios de la Orden de San Francisco.

Comemorando

Por la conmemoración del trigésimo octavo aniversario de haber sido restaurada la provincia franciscana de Andalucía hubo el miércoles, 2 de Julio, solemnes funciones con Te Deum en todos los conventos de su extensa jurisdicción. La residencia de esta ciudad, perteneciente a dicha provincia, celebró también la memorable fecha.

Sustitución

Con motivo de la ausencia de nuestro distinguido amigo don Adolfo Cabrera Pinto, que hace unos días embarcó para la Península en un unión de su respetable esposa, se ha hecho cargo de la Dirección de este Instituto y Rectorado de la Sección Universitaria, así como también de esta Delegación Regia de enseñanza, el culto catódrico de aquellos Centros docentes y respetable amigo nuestro, don Antonio Zerolo y Herrera.

Notas municipales

No habiéndose reunido ayer la Junta local de primera enseñanza, ésta ha sido de nuevo citada para mañana lunes.

□□

Ayer se reunió la Comisión de Aguas y Montes, informando diversos asuntos pendientes de su dictamen.

□□

En el despacho de la Alcaldía se reunirán mañana los Médicos y Practicantes municipales con objeto de acordar lo conducente al cumplimiento de las disposiciones de la Superioridad sobre los servicios de vacunación y revacunación.

□□

Mañana vence el plazo abierto para la presentación de instancias en las oposiciones convocadas por el Ayuntamiento para la concesión de pensiones municipales. Seguidamente correrá un plazo de diez, dentro del que podrán los concursantes justificar que reúnen las condiciones que determina el Reglamento de pensiones.

□□

El Sr. Mandillo, acompañado del Arquitecto Sr. Pintor. Secretario señor Crosa y de don Ventura González, cuya persona ha sido encargada de la dirección del Observatorio meteorológico municipal, estuvo ayer visitando el solar que posee el Ayuntamiento frente a su depósito de Aguas en Salamanca, donde ha de quedar instalado dicho Observatorio. Como éste, según órdenes superiores, ha de depender del Observatorio meteorológico y aerológico de Izaña el Sr. Rumeu ha pedido a su director que vaya a esta Capital a fin de que vean las condiciones del lugar elegido para instalar el Observatorio de esta Capital, y determinar a la vez todo lo demás conducente a su buen funcionamiento.

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

PENINSULA

Decreto

Madrid, 4-20-25. El señor Maura llevó a la firma del Rey un decreto referente a las enseñanzas mercantiles.

Ascenso

Ha sido ascendido a Contraalmirante de la Armada, por rigurosa antigüedad, el actual Ministro de Marina, Excmo. Sr. D. Augusto Miranda.

Visita

El Presidente del Consejo nos ha manifestado que hoy visitó al Ministro de Gracia y Justicia quien, por encontrarse mejor de sus dolencias, le prometió que asistiría esta tarde a la sesión del Congreso.

Insistiendo

El Ministro de Hacienda señor La Cierva ha insistido en que no hay crisis, ni la habrá y que por el contrario asegura que el actual gobierno permanecerá en el Poder trabajando sin descanso por el bien de la nación.

Nos añadió que habrían vacaciones parlamentarias tan pronto quede aprobada la prórroga de los presupuestos, reanudándose las sesiones en Octubre, en las que para entonces el gobierno presentará la amplia obra del programa trazado.

La recaudación en Hacienda

También nos ha dicho el señor La Cierva que la recaudación en Hacienda durante el mes de Junio próximo pasado, aumentó 7.539.318 pesetas sobre lo recaudado en igual mes del año anterior.

Otros decretos

La Gaceta publica un decreto por el que se dispone cese en la Comisión que se fué conformada en Andalucía el General Sr. La Barrera.

Asimismo inserta dicho periódico otro decreto por el que se suspende la aplicación del que creaba las juntas para la conservación de carreteras, en cada provincia y ciudad.

Aplazamiento

Se ha publicado una Real orden relativa al aplazamiento de la rectificación del Censo electoral.

Constitución del Senado

Madrid, 4-24. En el Senado se celebró con gran solemnidad la ceremonia de constitución del mismo.

Después de elegirse la Mesa el Sr. Allende Salazar pronunció un discurso, declarando que quedaba constituida la Alta Cámara y congratulándose de la ecuanimidad que siempre ha demostrado el Senado.

En el Congreso

El señor Alcalá Zamora censura la actuación del Gobierno en las pasadas elecciones e impugna el acta de Quintana. El señor País le contesta, lamentándose de que escarnezca la verdad.

Vista de actas

En el Supremo el señor Victoria defiende el acta de Cáceres, negando que repartiara dinero entre los electores añadiendo que un republicano cometiô actos de chantaje. Por último manifestó que el Sr. Prieto era un lacayo del señor Echevarrieta.

A continuación fueron aprobadas las actas de Cáceres, Berga y Gerona, quedando sobre la mesa la de Córdoba. El acta de Fuerteventura fué impugnada por D. Lorenzo Cabrera.

El acta de la Gomera

Se ha verificado la vista del acta de la Gomera, impugnándola el señor Barcia, como representante del señor Rodríguez Lázaro y defendiéndola D. Pedro Schwartz.

Crédito extraordinario

Madrid, 5-19-50. El Sr. Maura, al despachar hoy con don Alfonso, sometió a su firma un crédito extraordinario por valor de 15.000 pesetas, acordado en el último Consejo.

Sin novedad

El Presidente del Consejo nos dijo que en provincias no ocurre ninguna novedad.

Próximo Consejo

Asimismo nos confirmó el señor Maura su propósito de celebrar un largo Consejo el lunes a la tarde.

Maura almorzará en el campo

Nos dijo igualmente que mañana, después de votar, irá a almorzar al campo.

Decreto

La Gaceta publica un decreto del ministerio de Hacienda concediendo un crédito de 84.000 pesetas con destino a los gastos que originen el estudio del ferrocarril de Madrid a la frontera francesa.

Visita

El Cardenal Primado y el Obispo de Plasencia han visitado a los Sres. Maura, La Cierva y Vizconde de Matamala, al objeto de recabar que en los próximos presupuestos se mejoren las dotaciones del clero, por ser ésta una medida de justicia y por entender que lo que demandan es más que razonable.

El Presidente del Consejo y ambos ministros acogieron benévola las indicaciones de los prelates, prometiendo estudiar sus peticiones con la mayor equidad.

Del Extranjero

Huelgas

Madrid, 4-23. En Lisboa continúan las huelgas, teniendo los ferrocarriles que ser protegidos por el Ejército.

Pérdidas francesas

Las bajas francesas durante la guerra ascienden a un millón 535.000 en el Ejército y a 10.735 en la Marina.

Extradición

Se asegura que todos los enemigos de Alemania pedirán la extradición del ex-Kaiser.

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and Exchange Rate. London 23.15, París 76.50, Berlín 00.00

Para la temporada de verano, se alquila la parte alta de una casa en sitio céntrico de La Laguna. Tiene instalación de luz eléctrica y agua a presión. Informarán en esta Imprenta.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 6

Santa Lucía, virgen y compañeras mártires.

Santos de mañana día 7

San Claudio y San Fermín, obispos y mártires.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—A las 8 y media misa rezada a los Santos Varones por encargo de Don Gustavo Morales; a las 8 y media misa cantada a la Virgen del Carmen por el alma de Don Sergio Logendro; a las 7 de la tarde Novena a la Virgen del Carmen.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8 y media y a las 9.

Iglesia del Pilar.—Misa rezada a las 6 y media a las 8 y a las 9; a las 7 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento. Visita, el rosario, y letanías rezadas, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las Religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento; a las 6 y media; a las 5 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada de 5 y media a 6, a intención de las personas que la desean.

La misa y oficios divinos de mañana son de San Cirilo y M-todid, obispo y confesor, con rito doble, color blanco.

Casa de Socorro

Por los médicos de guardia señores Galván y Felipe Real y por los practicantes señores Cozzi y Tapia, han sido asistidos en aquel benéfico establecimiento, las siguientes personas: Francisco Marrero, de 16 años, de una herida por mordedura en el antebrazo izquierdo; leve. Antonia García Hernández, de 5 años, de una herida incisa como de 3 centímetros de extensión que interesaba la piel y tejido celular en la cara palmar de la mano izquierda; leve. Angela Salavarrera, de 13 años, de una herida contusa que solo interesaba la piel en la región malar de recha; leve.

SE VENDE la casa calle de San Francisco núm. 79, esquina a la calle San Martín.—Darán razón Alfonso XIII núm. 5.

NOTICIAS

Por Real orden de Instrucción Pública se declara que el Real decreto de 13 de Febrero del año actual que beneficia a los maestros interinos con derecho anteriormente reconocido a la propiedad, no irroga perjuicios a los solicitantes, alumnos de Escuelas Normales y algunos maestros de Escuelas naciones, ni a los que en su caso se encuentren.

Por el Ministerio de Abastecimientos se ha dictado una R. O. relativa a declaraciones juradas que deberán presentar los labradores y todos los tenedores de h-bas, cebada, avenas lentejas, trigo y centeno, maíz, judía, y garbanzos, de las existencias de la cosecha anterior, y las procedentes de las nuevas cosechas, conforme vayan recogiendo los productos de referencia.

Ha fallecido recientemente en Buenavista el culto maestro nacional don Nicolás Dorta y Cejas, autor de unos Apuntes Históricas de aquel pueblo, que le otorgaron bastante doctas plumas provincianas. Reciban sus familiares nuestro más sentido pésame.

El Maestro de la Escuela Nacional de niños de Villa de Gümar, nuestro distinguido amigo don José Rojas Rodríguez, nos participa en atento B. L. M. que con fecha 30 de Junio último ha tomado posesión de la mencionada escuela, la que le ha sido adjudicada mediante oposición. Agradecemos la atención.

El rosario de oro y coral con que obsequiaba a sus clientes, la vendedora de loterías de la Administración núm 3, Nicolasa Bueno, ha correspondido al poseedor del número 895, quien podrá pasar a recogerlo por la calle de la Caleta núm. 13.

EMPLEADO

Se ofrece para administrar o encargarse de fincas sembradas de plátano, o tomates. Posee la suficiente práctica para ello, y al mismo tiempo conocimientos de contabilidad, correspondencia comercial, etc. y cuando pueda relacionarse con los empaquetados de frutas.—Referencias mejorables. Dirigirse a J. López Puerto de la Cruz.—Peñón núm. 14.

Información de la Orotava

Hoy se celebrará en la Iglesia de San Juan de esta Villa, la festividad acostumbrada de años anteriores, en honor del Señor a la Columna.

La misa será cantada por la capilla "Santas Cecilia", con sermón que dirá el Canónigo, D. Santiago Beyro Martín, y por la tarde a las 5, se verificará la procesión, a la que concurrirá la banda de música municipal.

Don Francisco Dorta J. del Castillo, ha renunciado el cargo de Vice presidente de la Sociedad Liceo de Taoro.

SO. HANTRE-ORGANISTA Se halla vacante la plaza de la Parroquia del Puerto de la Cruz. Para informes dirigirse al Sr. Cura-Regente de dicha Parroquia.

Humorismo

Curiosidades universales

Incendio monstruoso

Un incendio ocurrido hace pocos años en Visocka (Constantinopla) destruyó más de 400 casas, entre ellas la mezquita y la escuela pública; ambas construcciones son antiguas, especialmente la primera, que era un edificio notable y de gran valor artístico. Entre las llamas perecieron un buen número de personas.

Reyes laboriosos

El Rey Pedro de Servia era dueño de una de las mejores barberías de Belgrado; posee una farmacia y dirige privadamente la agencia de una importante fábrica de automóviles.

El Tren de la vida

POR CURRO VARGAS

De venta en la Librería Católica